

Fachschaftsprotokoll

Chloe

20. November 2024

Anwesende: Teresa, Conor, Tim, Lasse, Quanton, Michael, Jason, Moritz, Enya, Immanuel, Brohannes, Anne, Samuel, Paul, Grey, Kai

Alumni:

Gäste:

Tagesordnung

1	Formalia	2
1.1	Präsidium	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge	2
2	Checkliste/Kalender	2
3	StuRa (Abstimmung)	3
3.1	Bewerbungen	3
3.2	Sonstige Anträge	3
3.3	Diskussion	4
3.3.1	BZ-Artikel	4
3.3.2	Psychologische Beratung während der StuRa-Sitzung	4
3.3.3	Diskriminierung an der Uni	4
3.3.4	Termine und Sonstiges	4
4	HabilKoms	5
5	StuKo	5
5.1	Bericht	5
5.2	Arbeitskreis bilden	5
6	WMF Termin	5
7	Becher	5

8	SVB-Mittel	6
9	Sonstiges	6
9.1	Johannes-Nostalgie-TOP	6
9.2	Stürmen wir die Romanistik	6
9.2.1	Ich will um 19:50 fertig sein	6

1 Formalia

Start der Sitzung: 18:33 Uhr

1.1 Präsidium

- Redeleitung: Teresa
- Protokoll: Chloe

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Nope.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Becher. SVB-Mittel.

2 Checkliste/Kalender

- Datenschutz. Teresa macht irgendwas?
- Neue Lehrpreisumfrage? Voll solide, macht wer was? Teresa macht was, wenn sie eine Telegram-timed-Nachricht bekommt.
- Unbeantwortete Mails Mio will was mit der Atto-Sekunden-Vorlesung machen.
- Werkstattmensch. Wer mag das machen? Niemand will, verschieben das auf nächste Woche.
- CERN-Fahrt. Yann wollte vor sechs Tagen mit dem Schumacher reden.
- Verwendung SVB-Mittel. Später.

3 StuRa (Abstimmung)

Versuchter **GO-Antrag** auf maximale Befassungszeit auf zwanzig Minuten. Diesen GO-Antrag gibt es nicht, im Gegensatz zum StuRa.

Es gibt einen Vorstandsbericht. Es soll Zertifikate geben und es wurden sehr viele Mails aufgeholt. Wieder wurden Wände übermalt.

3.1 Bewerbungen

Es gibt eine Bewerbung von Lorena V. auf die Auswahlkommission für das Deutschlandsstipendiums. Das ist unkritisch und daher angenommen.

3.2 Sonstige Anträge

Es gibt ein Statement von der Geschichte. In letzter Zeit sind Polizeieinsätze an der Uni deutlich angestiegen. Die Diskussion ist oft vom Antrag abgekommen.

Positionierung gegen Polizeieinsätze gegen Studierende an der Universität Freiburg und allgemein in Deutschland

Fachschaft Geschichte

Option	Stimmen	Reihung
Ja	7	1
Nein	0	1
Enthaltung	8	

Es geht um Übersetzung der StuRa-Sitzungen, da es nicht-deutschsprachige Studiengänge gibt. Vielleicht soll in der Zukunft eine bezahlte Stelle dafür bereitgestellt werden, das geht nur nicht in diesem Wirtschaftsjahr. Der Vorstand meint, es sei eine Frage des Geldes. Mehrere Vorschläge haben es in den Raum geschafft, unter anderem die Asta-Mikros, mit Simultanübersetzung.

Durchführung von Übersetzungen für alle StuRa-Sitzungen ins Englische

Students for Palestine

Option	Stimmen	Reihung
Ja	9	1
Nein	4	2
Enthaltung	4	

Die Idee der nächsten Anträge ist dieselbe. Anscheinend scheitern wir an parteipolitischer Neutralität. Wir dürfen nicht schlecht über Parteien reden oder Leute als Nazis bezeichnen. Angeblich gibt es Karenzzeiten, die an die Wahldaten gebunden sind. Im anderen Antrag geht es darum, dass wir gewisse Leute nicht bezahlen dürfen. Jetzt soll

ein Anwalt, den es schon gibt, bezahlt werden, um beide Dinge zu prüfen. Diverse Gruppen im StuRa haben angegeben, dass es gut wäre, wenn es für sie einen Leitfaden gibt. Kommunikation mit anderen AStAen existiert, die haben die Probleme nicht.

Rechtsgutachten parteipolitische Neutralität

Vorstand

Option	Stimmen	Reihung
Ja	11	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

Rechtsgutachten Aufwandsentschädigung

Vorstand

Option	Stimmen	Reihung
Ja	11	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

3.3 Diskussion

3.3.1 BZ-Artikel

Es gab Diskussion. Die Jura, das Regenbogenreferat und eventuell SFP wollen sich bei Menschen bei der BZ melden.

3.3.2 Psychologische Beratung während der StuRa-Sitzung

Es gab Diskussion. Vielleicht soll eine Stelle geschaffen werden, die dafür sorgt, dass sich Menschen mehr in der StuRa traut, die (unter Anderem) Trauma in der Vergangenheit erfahren haben.

3.3.3 Diskriminierung an der Uni

Es gab Diskussion. Es soll nicht nur um das Miteinandersein in der Sitzung zu gehen, sondern auch in der Unibib und anderen Orten.

3.3.4 Termine und Sonstiges

Es gibt freie Plätze im Vorstand und im Präsidium (bald).

4 HabilKoms

Wir haben eine Mail bekommen. Es gibt neue HabilKoms! Eine für den Lindemann und für den Kuprasch (?). Für jede Person braucht es eine Person mit Stellvertretung.

Michael meldet sich. Conor kann sich das auch vorstellen.

Nächste Woche schafft es dieser TOP wieder auf die TO.

5 StuKo

5.1 Bericht

Es war StuKo.

5.2 Arbeitskreis bilden

Der Dittmaier hat sich Gedanken gemacht, es soll vielleicht ein Arbeitskreis gebildet werden, um seine Ideen aufzugreifen. Es sollen Alternativpläne zur Regelstudienzeit erstellt werden. Außerdem soll sich mit der Mathematik-Ausbildung befasst werden.

Die Uni Aachen soll so ein Konzept für eine längere Regelstudienzeit haben.

6 WMF Termin

Steht Dienstag? Ja.

Wenn jemand an einem Kalender vorbeiläuft, dann kann man den Termin vom Donnerstag auf Dienstag vorverschieben.

Kai macht den Raumantrag.

7 Becher

GO-Antrag auf Eilabstimmung. Kai hat „(Abstimmung)“ vergessen. Ohne Gegenrede angenommen.

Es gibt eine Präsentation. Problematik ist, dass unsere Logo-Vektorgraphik abhanden gekommen zu sein scheint. Der Füllstrich sorgt für Diskussion. Yannik ist für eine $\pi \cdot 10^{-1}$ -Markierung.

Soll es 0.4-Liter-Becher geben.

Bekommt Kai maximal 400 Euro für maximal 400 Becher für die Fachschaft?

Option	Stimmen	Reihung
Ja	17	Ja
Nein	1	

8 SVB-Mittel

Es gibt einen AK zum Thema Verwendung der SVB-Mittel. Fällig ist diese Ende November. Schreibt Anton, wenn ihr nicht im AK seid und mitreden wollt.

Gehen die Becher über die SVB-Mittel? Kann Kai das vermitteln? Vielleicht.

9 Sonstiges

9.1 Johannes-Nostalgie-TOP

Eigentlich fangen wir immer um 18:15 an. Früher haben wir um 18:00 angefangen und das dann nach hinten geschoben.

Vielleicht liegt das daran, dass es nicht immer einen Protokollmenschen gibt. Es kann auch an der Abendmensa liegen. Da kann man sich aber auch eine Box mitnehmen. Das ist aber aus verschiedenen Gründen blöd. Mehrere Stimmen melden sich für 18:30.

Vielleicht fängt man um 18:30 an und baut schon um 18:15 auf. Es kann auch zwei Protokollmenschen geben, sodass ein Protokollmensch mit dem StuRa-Teil anfängt und der andere wie gewohnt mittippt.

Auf jeden Fall sollten wir eine offizielle Startzeit festlegen. Der Konsens sagt anscheinend 18:30.

9.2 Stürmen wir die Romanistik

9.2.1 Ich will um 19:50 fertig sein

Wir gehen nachher (in vier Minuten) zur Romanistik, um die PhysRom zu planen.

Es ist im KG1, HS 1278.

Ende der Sitzung: 19:50 Uhr